
会

かい

    議

ぎ

    録

ろ く

 

会議

か い ぎ

の名 称

めいしょう

 平成

へいせい

２７年度

ね ん ど

 第

だい

１回

かい

小牧市

こ ま き し

多文化

た ぶ ん か

共 生 協

きょうせいきょう

議会

ぎ か い

について 

開 催

か い さ い

日 時

に ち じ

 平成

へいせい

２７年

ねん

９月

がつ

１７日

にち

(木) 午後

ご ご

７時

じ

～８時

じ

３０分

ぷん

 

開 催

か い さ い

場 所

ば し ょ

 ４０４会議室

か い ぎ し つ

 

出席者

しゅっせきしゃ

及

およ

び欠席者

けっせきしゃ

 

○出席者

しゅっせきしゃ

 

【委員

い い ん

】 

 西連寺

さ い れ ん じ

委員

い い ん

、宮田

み や た

委員

い い ん

、上原

うえはら

委員

い い ん

、坪谷

つ ぼ や

委員

い い ん

、比

ひ

嘉

が

委員

い い ん

、大

おお

島

しま

委員

い い ん

、柿原

かきはら

委員

い い ん

、井本

い も と

委員

い い ん

、鈴木

す ず き

委

い

員

いん

、青山

あおやま

委

い

員

いん

、戸田

と だ

委

い

員

いん

（小牧

こ ま き

警察

けいさつ

署

しょ

）、伊藤

い と う

委員

い い ん

（小牧市

こ ま き し

国際

こくさい

交 流

こうりゅう

協 会

きょうかい

）、澤木

さ わ き

委員

い い ん

（地域

ち い き

活性化

か っ せ い か

営業部

えいぎょうぶ

次

じ

長

ちょう

） 

 

【事務局

じ む き ょ く

】 

 武市

たけいち

課長

かちょう

、小笠原

お が さ わ ら

課長

かちょう

補佐

ほ さ

、丸藤

がんどう

係 長

かかりちょう

、松永

まつなが

主事

し ゅ じ

補

ほ

 

 

○欠席者

けっせきしゃ

 

 廣田

ひ ろ た

委員

い い ん

 

傍 聴

ぼうちょう

の可否

か ひ

 ☑可

か

  □否

ひ

 傍 聴

ぼうちょう

定員

ていいん

 
１０ 

傍 聴

ぼうちょう

人数

にんずう

 
１ 

会 議

か い ぎ

次 第

し だ い

 

１ 開会

かいかい

 

２ あいさつ 

３ 内

ない

 容

よう

 

（１）前年度

ぜんねんど

の振

ふ

り返

かえ

り 

(２）多文化

た ぶ ん か

共 生

きょうせい

に関

かん

する意見書

いけんしょ

について 

４ その他

た

 

問 合

と い あ わ

せ 先

さき

 

小牧

こ ま き

市

し

役所

やくしょ

 地域

ち い き

活性化

か っ せ い か

営業部

えいぎょうぶ

 シティプロモーション

し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

課

か

 

にぎわい 創 出 係

そうしゅつがかり

 

会 議

か い ぎ

内 容

ないよう

 別紙

べ っ し

１参 照

さんしょう

 

□全部

ぜ ん ぶ

記録

き ろ く

  ☑要点

ようてん

記録

き ろ く

 

 

 

 

 



別紙

べ っ し

１ 

会

かい

   議

ぎ

   内

ない

   容

よう

 

１．開会

かいかい

 

・市民

し み ん

憲 章

けんしょう

唱和

しょうわ

 

 

２．あいさつ 

・シティプロモーション

し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

課長

かちょう

よりあいさつ 

・委員

い い ん

委嘱

いしょく

 

 

３ 内容

ないよう

 

・委員長

いいんちょう

、副委員長

ふくいいんちょう

の選任

せんにん

 

→委員

い い ん

の推薦

すいせん

により、澤木

さ わ き

委員

い い ん

を委員長

いいんちょう

に選任

せんにん

。 

→委員長

いいんちょう

の推薦

すいせん

により、大島

おおしま

委員

い い ん

を副委員長

ふくいいんちょう

に選任

せんにん

。 

 

・会議

か い ぎ

の公開

こうかい

について 

 →公開

こうかい

の会議

か い ぎ

として 了 承

りょうしょう

。 

 

(１) 前年度

ぜんねんど

の振

ふ

り返

かえ

り 

（（（（事務局事務局事務局事務局

じ む き ょ く

））））    

この多文化

た ぶ ん か

共 生 協

きょうせいきょう

議会

ぎ か い

は、小牧市

こ ま き し

多文化

た ぶ ん か

共 生

きょうせい

推進

すいしん

プラン

ぷ ら ん

を２０１１

年

ねん

、平成

へいせい

２３年

ねん

の３月

がつ

に策定

さくてい

してから、プラン

ぷ ら ん

の進 捗

しんちょく

を見守

み ま も

る 形

かたち

で、個別

こ べ つ

に意見

い け ん

をお聞

き

きしてきた。  

プラン

ぷ ら ん

の基本的

き ほ ん て き

な 考

かんが

え方

かた

は国籍

こくせき

や民族

みんぞく

などの異

こと

なる人々

ひとびと

が、互

たが

いの

文化的

ぶ ん か て き

な違

ちが

いを認

みと

め合

あ

い、対等

たいとう

な関係

かんけい

を築

きず

こうとしながら、地域

ち い き

社会

しゃかい

の構

こう

成員

せいいん

として共

とも

に生

い

きていくことである。  

プラン

ぷ ら ん

では、５つの基本

き ほ ん

目 標

もくひょう

が掲

かか

げられている。  

これらの目 標

もくひょう

の達成率

たっせいりつ

が、配布

は い ふ

資料

しりょう

２ページの 表

ひょう

の②になる。実施

じ っ し

主体

しゅたい

、

実行

じっこう

する人

ひと

は、市

し

役所

やくしょ

だけでなく、自治会

じ ち か い

だったり、企業

きぎょう

などである。

３ページ以降

い こ う

にその詳 細

しょうさい

が記載

き さ い

してあるが、２５年度

ね ん ど

と２６年度

ね ん ど

ともそ

れぞれ、達成率

たっせいりつ

はだいたい、３０％から５０％程度

て い ど

となっている。まだ

まだ、十 分

じゅうぶん

といえる数字

す う じ

ではないという認識

にんしき

である。  

 前年度

ぜ ん ね ん ど

の最後

さ い ご

の 協

きょう

議会

ぎ か い

では、先

さき

ほど読

よ

み上

あ

げた、５つの目 標

もくひょう

を一

ひと

つず

つ確認

かくにん

していただいた。これらの目 標

もくひょう

はとても基本的

き ほ ん て き

で、大事

だ い じ

なものば

かりである。プラン

ぷ ら ん

を見直

み な お

して 新

あたら

しい計画

けいかく

を立

た

てるのではなく、引

ひ

き続

つづ



別紙

べ っ し

１ 

き、この目 標

もくひょう

を推進

すいしん

していったほうがよいというご意見

い け ん

をいただいてい

る。  

小牧市

こ ま き し

の外国人

がいこくじん

市民

し み ん

の 状 況

じょうきょう

だが、現在

げんざい

は約

やく

７ ,０００人

にん

の外

がい

国籍

こくせき

の人

ひと

が住

す

んでいる。リーマンショック

り ー ま ん し ょ っ く

以降

い こ う

減 少

げんしょう

してきた外国人

がいこくじん

市民

し み ん

の数

かず

も、少

すこ

しずつ増加

ぞ う か

に転

てん

じてきている。今後

こ ん ご

も、景気

け い き

の動向

どうこう

や国

くに

の制度

せ い ど

の改正

かいせい

な

どにより、 新

あたら

しく小牧市

こ ま き し

に来

く

る外国人

がいこくじん

市民

し み ん

はこれからもたくさんお見

み

え

になるとおもう。  

だか らこ そ、 この プラン

ぷ ら ん

の 基本的

き ほ ん て き

な 目 標

もくひょう

を 大事

だ い じ

にして 、 小牧市

こ ま き し

は 、

外国人

がいこくじん

市民

し み ん

がお 客

きゃく

さんではなく、地域

ち い き

社会

しゃかい

の一員

いちいん

になって、生

い

き生

い

きと

活躍

かつやく

をしていただく必要

ひつよう

があると思

おも

う。  

((((委委委委員長員長員長員長

いいんちょう

))))    

    ただいまの事務局

じ む き ょ く

説明

せつめい

で何

なに

か分

わ

からないことや質問

しつもん

、意見

い け ん

等

など

あればお

聞

き

きしたい。 

((((各委員各委員各委員各委員

か く い い ん

)))) 

・資料

しりょう

３ページ

ぺ ー じ

から１２ページ

ぺ ー じ

のめざすこと①から⑤の中で、日本人

に ほ ん じ ん

・

外国人

がいこくじん

市民

し み ん

が実行

じっこう

する人

ひと

としてチェック

ち ぇ っ く

する項目

こうもく

があるが、その項目

こうもく

のチェック

ち ぇ っ く

が少

すく

ない。何

なに

か対策

たいさく

はしているのか。 

→プラン

ぷ ら ん

自体

じ た い

が浸透

しんとう

していないため、目 標

もくひょう

はあるがなかなか達成

たっせい

できて

いない 状 況

じょうきょう

である。今後

こ ん ご

、しっかりと情 報

じょうほう

発信

はっしん

を 行

おこな

い、プラン

ぷ ら ん

の中

なか

身

み

も啓

けい

発

はつ

するような取

と

り組

く

みをしなければならないと思

おも

っている。 

・資料

しりょう

３ページ

ぺ ー じ

のめざすこと①について、防災

ぼうさい

に関

かん

する目 標

もくひょう

が掲

かか

げられ

ているが、 命

いのち

に関

かか

わることなので、防災

ぼうさい

に関

かん

する講座

こ う ざ

等

など

の取

と

り組

く

みを

優先的

ゆうせんてき

に 行

おこな

ってほしい。  

((((委員長委員長委員長委員長

いいんちょう

))))    

今年度

こ ん ね ん ど

はプラン

ぷ ら ん

の最 終

さいしゅう

年度

ね ん ど

ということだが、まだまだ未達成

み た っ せ い

の項目

こうもく

も

多

おお

く見

み

られるのでこのプラン

ぷ ら ん

を指針

し し ん

として位置付

い ち づ

け、引

ひ

き続

つづ

き皆

みな

さんと

共

とも

に多文化

た ぶ ん か

共 生

きょうせい

を推進

すいしん

していこうと思

おも

うのでよろしくお願

ねが

いします。 

 

(２) 多文化

た ぶ ん か

共 生

きょうせい

に関

かん

する意見書

いけんしょ

について 

((((事務局事務局事務局事務局

じ む き ょ く

))))    

 資料

しりょう

の１３ページ

ぺ ー じ

をご覧

らん

いただきたい。多文化

た ぶ ん か

共 生 協

きょうせいきょう

議会

ぎ か い

はその事務

じ む

として、「必要

ひつよう

に応

おう

じて市長

しちょう

に意見

い け ん

を述

の

べるものとする」とある。先

さき

ほど

ご説明

せつめい

したが、今年度

こ ん ね ん ど

は、このプラン

ぷ ら ん

の最後

さ い ご

の年

とし

になるので、その総括

そうかつ

と



別紙

べ っ し

１ 

して、この 協

きょう

議会

ぎ か い

から市長

しちょう

への意見書

い け ん し ょ

を提

てい

出

しゅつ

したいと思

おも

っている。 

((((委員長委員長委員長委員長

いいんちょう

))))    

ただいまの事務局

じ む き ょ く

説明

せつめい

で何

なに

か分

わ

からないことや質問

しつもん

、意見

い け ん

等

など

あればお

聞

き

きしたい。 

((((各委員各委員各委員各委員

か く い い ん

)))) 

・文化

ぶ ん か

の違

ちが

いをお互

たが

いに理解

り か い

し合

あ

えるようなコミュニケーション

こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとれ

る 場

ば

が な い か ら トラブル

と ら ぶ る

に つ な が る こ と も 多

おお

い と 思

おも

う 。 日本人

に ほ ん じ ん

と

外国人

がいこくじん

がコミュニケーション

こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとれる場

ば

を設

もう

けてほしい。 

・情 報

じょうほう

伝達

でんたつ

方法

ほうほう

に関

かん

して、災害

さいがい

が起

お

きたときにメール

め ー る

で知

し

らせてくれる

サービス

さ ー び す

があるが、文面

ぶんめん

は日本語

に ほ ん ご

で記載

き さ い

してあるため、外国人

がいこくじん

には分

わ

か

らない。もっと単語

た ん ご

をやさしくするとかふりがなをふるなどして理解

り か い

しやすくすることが大切

たいせつ

であると思

おも

う。フェイスブック

ふ ぇ い す ぶ っ く

などの SNS に

災害

さいがい

情 報

じょうほう

を アップ

あ っ ぷ

す れ ば 多

おお

く の 人

ひと

に 発信

はっしん

で き る た め 、 そ う い っ た

サービス

さ ー び す

も積極的

せっきょくてき

につかっていったほうがいいと思

おも

う。 

・防災

ぼうさい

に関

かん

するポスター

ぽ す た ー

を公 共

こうきょう

施設

し せ つ

やスーパー

す ー ぱ ー

、コンビニ

こ ん び に

などに貼

は

って

もらえると、日本語

に ほ ん ご

があまり分

わ

からなくても誰

だれ

かに聞

き

いて内容

ないよう

を知

し

る

ことができるし、絵

え

も描

か

いてあれば自然

し ぜ ん

と 頭

あたま

に入

はい

ると思

おも

う。 

・教 会

きょうかい

や、グループ

ぐ る ー ぷ

等

など

、外国人

がいこくじん

が多

おお

く集

あつ

まる団体

だんたい

で情 報

じょうほう

伝達

でんたつ

すればすぐ

に多

おお

くの人

ひと

に伝

つた

わっていいのではないかと思

おも

う。 

・自治会

じ ち か い

等

など

のイベント

い べ ん と

等

など

のお知

し

らせ文書

ぶんしょ

や申込書

もうしこみしょ

などについて、日本語

に ほ ん ご

だ

けのものが多

おお

く、外国人

がいこくじん

にとって理解

り か い

が 難

むずか

しく、参加

さ ん か

しようという

意欲

い よ く

がわかない。もっと外国語

が い こ く ご

表記

ひょうき

のものを増

ふ

やせば外国人

がいこくじん

の参加者

さ ん か し ゃ

も増

ふ

えると思

おも

う。 

・イベント

い べ ん と

等

など

のお知

し

らせ文書

ぶんしょ

を翻

ほん

訳

やく

し、外国人

がいこくじん

の参加

さ ん か

意欲

い よ く

をわかせるこ

とは大事

だ い じ

だが、翻訳

ほんやく

だけで終

お

わらせてはいけない。せっかくイベント

い べ ん と

の

お知

し

らせ文書

ぶんしょ

を翻訳

ほんやく

して外国人

がいこくじん

が参加

さ ん か

しても言葉

こ と ば

が分

わ

からずイベント

い べ ん と

自体

じ た い

を楽

たの

しめないと思

おも

うのでそのイベント

い べ ん と

で通

つう

訳者

やくしゃ

を 常 駐

じょうちゅう

させるな

ど、言葉

こ と ば

が分

わ

かる 状 況

じょうきょう

にしないといけない。 

 

４ その他

た

 

いただいた意見

い け ん

を踏

ふ

まえて意見書

い け ん し ょ

を作成

さくせい

していく。 

次回

じ か い

は未定

み て い

のため、決

き

まりしだい連絡

れんらく

させていただく。 

 

 


